

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan penulis dan setelah dilakukan analisis sesuai dengan teori yang digunakan, maka dapat diambil kesimpulan bahwa:

1. Jenis pola komunikasi yang diterapkan dan dianggap efektif oleh tutor dalam membina serta memberikan arahan kepada anak jalanan di kelompok Belajar Suket Teki yakni, pola struktur lingkaran, pola struktur roda dan pola struktur bintang.
2. Jenis pola komunikasi yang diterapkan oleh tutor dalam membina anak jalanan dapat dikatakan berpengaruh terhadap ketahanan sosial anak jalanan di Kota Kediri. Dari hasil penelitian ditemukan bahwa anak-anak jalanan yang telah tergabung dalam Kelompok Belajar Suket teki telah meninggalkan aktivitas mereka di jalanan dan telah kembali hidup bersama keluarganya.

B. Saran

Berdasarkan fakta di lapangan maka dapat dirumuskan saran baik untuk pihak yang bersangkutan dan penelitian selanjutnya sebagai berikut:

1. Peran Keluarga

Keluarga sebagai lingkungan sosial pertama memiliki peran yang sangat penting bagi tumbuh kembang anak. Anak yang diasuh dan dididik oleh keluarga yang harmonis serta mapan secara sosial dan

ekonomi akan berdampak kepada kebutuhan sosial, psiko sosial dan fisik organis anak. Keluarga merupakan kunci pembentukan konsep serta karakter seseorang, banyak dari anak-anak yang memilih untuk turun ke jalan sebenarnya kekurangan *figure* peran hangat keluarga. Bagi pihak keluarga sebaiknya lebih memberi perhatian dan juga arahan untuk anak jalanan, kehangatan yang diberikan oleh keluarga akan membuat mereka lebih merasa nyaman dan dekat dengan keluarga sehingga mereka dapat hidup lebih baik dan berhubungan normal kembali.

2. Bagi Pemerintah

Pemerintah sebaiknya lebih peduli terhadap keberadaan anak-anak jalanan di Kota-kota besar. Mereka sangat membutuhkan pendidikan dan motivasi untuk hidup lebih baik lagi. Dengan membrikan pendidikan dan membuka lapangan kerja serta memperkerjakan mereka diharapkan agar mereka dapat hidup layak sebagaimana mestinya.

3. Bagi Masyarakat

Masyarakat harusnya tidak mencemooh dan melabeli anak-anak jalnana ini sebagai sampah masyarakat. Mereka hanya mau diperlakukan seperti masyarakat pada umumnya, mereka butuh bimbingan untuk meninggalkan aktivitas jalan dan hidup lebih baik lagi.

4. Bagi Akademisi

Bagi peneliti selanjutnya perlu adanya penelitian lanjutan tentang pengaruh pola komunikasi terhadap ketahanan sosial yang lebih komprehensif dan mendetail untuk melengkapi kajian yang telah peneliti lakukan.